
Protokoll zur Sitzung des 
Tourismusausschusses der 
Verwaltungsgemeinschaft Damüls – Faschina 

 
_________________________________________________________________ 

 
 
 
 

am Dienstag, den 23. Juni 2022 um 14.00 Uhr  
 

im Hotel Mittagspitze  

 
 
Anwesend: 
 

Christoph Klauser, Vorsitzender Bernd Burtscher, Vertreter Gemeinde Fontanella 

Mathias Klocker, GF Tourismusbüro Helfried Bischof, Vertreter Skischulen 

René Madlener, Vertreter Gastronomie  

 
Entschuldigt: 
 

Stefan Bischof, Vertreter Gemeinde Damüls Lukas Bischof, Vertreter Landwirtschaft 

Werner Konzett, Vertreter Gemeinde Fontanella Silke Türtscher, Vertreter gewerbliche Vermietung 

Helfried Bischof, Vertreter Skischulen Walter Kempf, Vertreter private Vermietung 

Markus Simma, Vertreter Seilbahnen  

 
 
Tagesordnung: 
  

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden Christoph Klauser 
 
 2. Genehmigung des Protokolls der letzten Ausschusssitzung 
 
 3. Behandlung Themen: - Nächtigungszahlen 

- Online Marketing 
     - Veranstaltungen 
     - Ergebnisbericht Bregenzerwald Sommer  
         

4. Berichte der Vertreter aus den Gremien 
 
5. Allfälliges 

 
 
 
 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden Christoph Klauser 
 
Der Vorsitzende des Tourismusausschusses Christoph Klauser eröffnet die Sitzung um 14:10.  
 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Ausschusssitzung 
 

 



Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig bestätigt, es gibt keine Einwände.  
 

Nächtigungszahlen 

 

GF Mathias Klocker präsentiert die Nächtigungszahlen aus dem vergangenen Winter. Diese sind im 
Gesamtvergleich stärker als im Winter 19/20 und liegen etwas hinter dem Winter 18/19. Hier muss 
angemerkt werden, dass die Wintermonate 19/20 und 20/21 durch Corona geprägt wurden. Im 
Vergleich mit anderen Orten in Vorarlberg zeigt sich Damüls mit einem geringeren 
Nächtigungseinbruch, ähnlich verhält sich dies bei der Gemeinde Fontanella. Vertreter Helfried 
Bischof merkt an, dass es auch interessant wäre zu sehen, wie sich die Belegung in den letzten Jahren 
verändert hat. Mathias Klocker kündigt an, dass er das gerne bei der nächsten Sitzung präsentieren 
kann.  

 

 Online Marketing 

Im Januar diesen Jahres hat Damüls Faschina Tourismus sich einer neuen Agentur für das Online 
Marketing angeschlossen. Der Geschäftsführer präsentiert die ersten Ergebnisse. Insgesamt konnten 
durch die Werbung rund 80.000 Klicks auf die Homepage, ca. 2.700.000 Aufrufe und über 550 
Buchungen/Anfragen generiert werden. Er präsentiert zudem welche Betriebe von der Werbung 
direkt profitieren konnten.  

 

Veranstaltungen Rückblick 

Der Tourismusausschuss blickt auf die bisherigen Veranstaltungen in diesem Sommer zurück. Das 
RRCV Bergrennen fand am ersten Juni Wochenende statt. René Madlener fand die Veranstaltung an 
dem gewählten Wochenende unglücklich, da an diesem Tag zudem eine Mopedausfahrt stattfand, 
Pfingsten war und die Faschinabrücke gesperrt war.  

Helfried Bischof findet die Veranstaltung grundsätzlich gut, sie sollte im Mai oder am ersten Juni 
Wochenende stattfinden. Die Anrainer sollten frühzeitig vom Bürgermeister informiert werden und 
durch den Veranstalter eine Entschädigungszahlung erhalten.   

Mathias Klocker ist der Meinung, dass die Veranstaltung in Damüls für große Diskussionen sorgt, 
deshalb würde er gerne eine Befragung machen, um allen die Möglichkeit zu geben eine Meinung 
abzugeben. Sollten dabei die die Mehrheit sich gegen oder für die Veranstaltung entscheiden, muss 
das so akzeptiert werden.  

Der Tourismusausschuss beauftragt Mathias Klocker diese Umfrage zu starten.  

 

René Madlener berichtet von der 3. Damülser Schmankerltour und bedankt sich bei allen 
Mithelfenden. Die Schmankerltour hatte dieses Mal rund 30 Teilnehmer. Er kündigt eine 
Nachbesprechung an, wo genau aufgearbeitet werden soll, wie noch mehr Teilnehmer möglich sind.  



Helfried Bischof merkt an, dass die 69€ für die Veranstaltung mehr als gerechtfertigt sind. Er meint 
aber, dass weniger teilnehmende Betriebe und dadurch auch ein günstigerer Preis, für mehr 
Teilnehmer sorgen.  

René Madlener dankt für die Hinweise und wird diese bei der nächsten Besprechung zur 
Schmankerltour mit ein fließen lassen.  

Ergebnisbericht Bregenzerwald Sommer  

Mathias Klocker präsentiert Ausschnitte aus dem Ergebnisbericht Bregenzerwald Sommer. Dabei 
handelt es sich um eine Umfrage der Österreich Werbung bei Gästen die in Österreich Urlaub 
gemacht haben.  

 

 



 

 

 

 

 

 



3. Berichte der Vertreter aus den Gremien  
 

Mathias Klocker berichtet von einem Telefonat mit Bürgermeister Werner Konzett kurz vor der 
Sitzung, Werner Konzett hatte sich auf Grund der Bauverhandlung für die Mountainbike Strecke 
„Rund um das Zafernhorn“ entschuldigt. Die Bauverhandlung laufe gut und er hoffe, dass noch im Juli 
mit dem Bau der Strecke begonnen werden kann.  
Zudem erzählt er, dass das „Land der Schaukeln“ aktuell für große Aufmerksamkeit sorgt. Die 
Österreich Werbung hatte gerade ein Filmteam in Damüls für Schaukel Aufnahmen. Zudem wird am 
kommenden Donnerstag beim Bayrischen Rundfunk die Sendung „Capriccio“ von den Schaukeln 
handeln und auch Damüls soll dabei erwähnt werden.  
Für den 23. Juli und 20. August hat das Tourismusbüro in Kooperation mit der Heimatbühne 
Schoppernau das „Theater meets Bergreich“ organisiert. Dabei handelt es sich um eine Wanderung, 
mit drei Sketchen der Theatergruppe.  

Bernd Burtscher berichtet, dass auch die Strecke vorbei an der Türtsch Alpe verbessert werden soll. 
Hier soll im Sommer das Gespräch mit Jagd und Alpe neu angegangen werden. Vorsitzender 
Christoph Klauser merkt an, dass er mit der Türtsch Alpe bereits Gespräche geführt hat und da 
Interesse besteht.  
Bei der Mittelstation Faschina soll zudem eine „Hutschn“ aufgestellt werden.  
Bei der Bushaltestelle Säge soll im nächsten Sommer eine Informations- & Genussstelle entstehen.  

Christoph Klauser betont, dass die Bike Übergänge verbessert, werden müssen. Teilweise müssen 
Gäste nämlich mehrfach innerhalb kurzer Zeit absteigen und den Zaun öffnen. Helfried Bischof 
erzählt, dass hier ein Prototyp entworfen wurde und der bereits diesen Sommer eingesetzt wird.  

René Madlener wünscht sich, dass das Schild von Elektro Türtscher beim Ortseingang von Faschina 
entfernt wird. Auch Helfried Bischof und Christoph Klauser unterstützen diesen Vorschlag. Der 
Vertreter der Gastronomie lobt die neue Werbelinie, erzählt aber von Anmerkungen der 
Gastronomen, dass es auch noch etwas junger und dynamischer sein könnte. Christoph Klauser 
merkt an, dass, um die junge Zielgruppe anzusprechen Influencer und Blogger eingeladen werden 
müssten. Mathias Klocker glaubt, dass Damüls Faschina für junge Menschen zu wenig Angebot 
haben, um dabei mit anderen Destinationen in Österreich zu konkurrieren.  

Allfälliges 

Helfried Bischof erwähnt, dass die „Barbara“ Brücke gesperrt ist und die vermutlich abgerissen wird. 
Hier sollte vom Tourismusbüro eine Information an die Vermieter versendet werden.  
Er fragt bei René Madlener an, ob es eine Möglichkeit gibt die Ruhetage unter den Gastronomen 
abzusprechen. Der Gastwirtesprecher sagt, dass grundsätzlich immer jemand geöffnet hat. Mathias 
Klocker empfiehlt auf der Homepage damuels.at nachzuschauen, hier werden die Öffnungszeiten 
laufend angepasst.  
Der Vertreter der Skischulen berichtet von einem Gespräch mit einem Gast, der durch Messungen 
entdeckt hat, dass sich in Fontanella der Mittelpunkt Europas befindet. Der Ausschuss zeigt sich 
begeistert von der Nachricht. Mathias Klocker kündigt an dieses Thema aufzuarbeiten und dann die 
Anwesenden zu informieren.  

 
Christoph Klauser beendet die Sitzung um 16:35 nach dem es keine Wortmeldungen mehr gibt.  

 
 
 


